

昨年、富山経済同友会海外教育事情視察でドイツ、オーストリア、チエコの複線型教育制度を学ぶ機会を得ました。ご存じの通り戦後の日本はアメリカと同じ単線型教育制度を取り入れていますが、両者の比較はどうわけ教育界と経済界の連携について非常に興味深い示唆を与えてくれました。そしてそれは「なぜ教育は生に考えさせることとなりました。

一九九六年の中央教育審議会において初出以来、お題目のように唱えられてきた「生きる力」を育むことは新学習指導要領の理念でもあり、教育が生きるために必要だということが明らかにしていますが、そもそも「生きる」とはどのようなことでしょ。生物学的にとらえれば食べることと寝ることができます。その陰

れるのですが、そのための必要最低限の収入を手に入れることができ形成される人間社会に属しているので、人はそれぞれ心があるゆえ他人との関係を構築できるようになります。加えて、人と人との間に必要な職業も選択できるのです。

大切なことは、働く力を育むための教育とはどのようなことなのかを教育界と経済界が連携し明らかにすることであり、複線型と単線型のどちらがいいかという議論ではありません。そのためには働くことの本質的な意義に対しても社会全体が真摯に向き合い、子供にとつても教育課程において「なぜ働くのか」ということを考え抜くことが不可欠です。とりわけ高校生の段階では進学するに



## 生きるとは、働くことなり

富山県高等学校PTA連合会

会長 牧田和樹

# 県高P連会報

第 111 号  
2014.9

### 編集発行

富山県高等学校PTA連合会  
発行人 会長 牧田和樹  
富山市千歳町1-5-1  
富山県教育記念館41号  
TEL 076(432)2810  
FAX 076(432)1501

で経済界もマイスター制度をはじめ初等、中等教育修了後直ちに就職でいるのです。学業成績が悪くても、早く働き始め経験を積み重ねることでそれを補うことができ、何よりも職業選択の幅を広げることを可能にしているのです。方や単線型教育制度はほぼ横並びで働き始めるため、教育課程における優劣が多少なりとも職業選択を左右することになります。したがって経済界も、教育課程の段階で関与することがほどんどなく、課程半ばで働くことへの支援体制も整えていません。ですから裏を返せば、学業成績が良ければいかなる職業も選択できるのです。

幹事	西脇清史(魚工)	稻澤透(雄山)
	中田靖弘(八尾)	松本健(富北)
	大崎武治(富南)	河波昇(工芸)
	和泉寛成(高南)	萬谷清澄(水見)
	松井文恵(福野)	森田喜邦(福光)
清水好勝・上田晃嗣(事務局)	宮林文代(高岡支援)	

### 平成26年度定期総会開催

6月3日富山電気ビルにおいて、平成26年度県高P連の定期総会が220名の参加を得て開催され、新役員が次のように選出されました。

顧問 毛利一朗  
副会長 牧田和樹(富山中部)  
会長 牧田和樹(富山中部)

石崎清孝(魚津) 尾上一彦(富山)  
越田喜規(高岡) 水上幸俊(砺波)  
佐倉正樹(高岡)  
澤田正嗣(桜井) 野村竹伸(高岡)

P側理事 山口泰弘(滑川) 富川義之(上市)  
織田伸一(富工) 新村知弘(富商)  
平尾智胤(富東) 土屋克志(高西)  
萩山峰人(水見) 藤井栄治(砺工)  
余西一広(福野) 大沼宗義(石動)

T側理事 国香正稔(魚津) 開宣之(滑川)  
木下晶(富山) 川腰善一(富中)  
賞流谷正博(富工) 藤井修二(高西)  
石黒進(高商) 森田慎一(水見)  
清水稔(砺波) 竹田誠(福野)

会計監査 海苔由宏(高岡高等支援)

# 共学共育

## —他校のPTA活動に学ぶ—

### \*魚津高校PTA\*

「生徒と語り合い、絆を深め合うPTA活動」

本校PTAの組織は、今年度は会長1名、副会長9名、研修委員5名、厚生委員5名、広報委員6名、会計監査3名と学年役員45名で構成しております。PTA総会は5月に学年別懇談会の前に開催しています。



研修委員会は大学見学会、秋の研修会を企画、運営します。今後は、新潟大学へ行き、各学部の教授から詳細な説明を受けました。また本校卒業の現役大学生に受験から現在の大学生生活、将来の夢など貴重な意見を聞きました。PTA研修会は3年生の保護者を対象とし、1、2学年の保護者を対象とする研修会を企画しています。

厚生委員会は、「さわやか運動」の参加と生徒との懇話会「虹の会」の企画、参加をしています。「虹の会」とは生徒と保護者が共通の話題を共有して、話し合う会で、年に1、2回開催しています。今年は、「虹の会」の対象者を新川地区の高等学校に拡

大して、新川地区のPTA会長、高校生が集まり、開催しました。  
今年の虹の会では、「東北の今を知ろう～富山編～」で、昨年度「東北の今を知ろう」プロジェクトでお世話をもらうとともに、活動を通して新川地区の生徒も地元の文化に親しんで、郷の良さを再発見するための企画をしました。8月7日から9日まで気仙沼高校生15名、新川地区の高校生35名(魚津高校生12名)、PTA20名で活動しました。高校生がグループごとに分かれ、新川地区の企業を訪問し、その活動を通して学んだ事を発表しました。



## 北信越地区高P連研究大会長野大会

平成26年度北信越地区高P連研究大会が「教育と考福」未来に引き継ぐ 知と恵みをテーマに、7月3日・4日に長野市のホクト文化ホール他で開催されました。北信越5県から会員1230名余、本県からは159名が参加しました。



1日目は開会式に続いて長野西高校バトン班と長野商業高校チアリーディング部による歓迎

アトラクションがあり、分科会が行われました。

各分科会での本県発表者は次の方々です。

### 第1分科会（高校教育とPTA）

「魚津高校PTAの取り組み」「生徒たちの良きサポート役としての活動」



### 第2分科会（進路指導とPTA）

「キャリア支援のためのPTA活動」

南砺福光高校  
PTA会長  
上田 孝

第3分科会（生徒指導とPTA）  
「本校の生徒指導とPTA活動」

富山商業高校  
PTA会長  
新村知弘



月22日・23日にサンドーム福井をメイン会場に、全国から約1万人、本県からは136名が参加して開催さ

「子どものケータイ事情を理解する取り組み」

大門高校PTA  
会長 宮島靖之

2日目は、北野建設スキー部ゼネラルマネージャーの荻原健司氏による「人を育てるスキー選手

育成の現場から」と題する記念講演が行われました。「認めることが選手のモチベーションを高め、大きく育つ原動力になる。」など、子どもたちを育てる上での示唆に富んだ講演内容で、充実した一時を過ごしました。

閉会式では大会宣言を採択し、次年度開催県の石川県の館清会長より、平成27年度は7月9日・10日に金沢市で開催する予定であり、多くの参加を期待しているとの挨拶があり、閉会となりました。

## 第64回全国高P連大会



「教育と考福」未来に引き継ぐ 知と恵みをテーマに、第64回全国高P連大会が、8月22日・23日にサンドーム福井をメイン会場に、全国

から約1万人、本県からは136名が参加して開催されました。茂木健一郎氏の基調講演、「子どものケータイ事情を理解する取り組み」は、本県の教育懇談会があわら温泉で開催され、125名が参加し親睦を深めました。次年度の大会は平成27年8月20日・21日に盛岡市他で開催されます。

次年度の大会は平成27年8月20日・21日に盛岡市他で開催されます。

れました。茂木健一郎氏の基調講演、7会場に分かれての分科会、福井県立恐竜博物館特別館長の東洋一氏による記念講演などが行われました。

22日には本県の教育懇談会があわら温泉で開催され、125名が参加し親睦を深めました。

22日には本県の教育懇談会があわら温泉で開催され、125名が参加し親睦を深めました。

なれば」と気持ちを新たにした大会となりました。今後も理屈抜きに全ては未 来ある子供達のために。

南砺福野高校PTA会長 余西一広

## 平成26年度表彰

### 【参加者の声】



▼優良PTA文部科学大臣表彰 団体 桜井高校PTA

▼全国高P連大会会長表彰 团体 雄峰高校PTA

高岡高校PTA

個人 林 久嗣(前高P連副会長)

柿田隆一郎(前高P連副会長)

役員 毛利 一朗(前高P連会長)

長谷川 徹(前高P連副会長)

西能 徹(前高P連副会長)

竹中 敏一(前高P連会計監査)

谷口 克哉(前高P連会計監査)

毛利 一朗(前高P連会長)

長谷川 徹(前高P連副会長)

西能 徹(前高P連副会長)

竹中 敏一(前高P連会計監査)

谷口 克哉(前高P連会計監査)

### 編集後記

芦原温泉での教育懇談会には、沢山の参加があり有意義な時間を過ごすことができました。基調講演では、子供の良いところを見つけ、認め、助言して成長させることは大切だと感じました。日頃から心がけて行いたいと思いました。終わりに会報第111号の発行に際し執筆と寄稿していただいた皆様に感謝申し上げます。

二日間参加させて頂き大変貴重なお話を聞くことができたのも、やはり子供達のおかげであり感謝しつつ「親が頑張ら

(会報編集委員長 山口 泰弘)